

Motion no 1442 : Mettre la priorité sur les économies d'électricité et d'énergie.  
– Pauline Godat (VERT-E-S)

Prise de position GPS

Madame la présidente,  
Mesdames et Messieurs les ministres,  
Chères et chers collègues,

Le groupe socialiste partage les préoccupations exprimées dans la motion. Effectivement, les économies d'énergie vont jouer un rôle encore plus essentiel dans les mois à venir et il est important que chacun et chacune y participe en évitant le gaspillage et en prenant des mesures pour limiter sa propre consommation d'énergie. Cela s'applique autant aux entreprises qu'aux collectivités publiques ou aux personnes privées.

L'avis de notre groupe est pourtant partagé par rapport à l'utilité de la mesure proposée dans la motion 1442. En effet, au vu des campagnes de communication et de sensibilisation déjà lancées par la confédération, une partie de notre groupe est dubitatif quant à l'impact qu'aurait un contact direct avec les consommateurs. L'exemple genevois mentionné dans la motion est intéressant, mais la situation actuelle ne nous semble plus tout à fait comparable à la situation en 2009. Aujourd'hui, l'effort à fournir pour ces contacts directs semble disproportionné par rapport au potentiel gain en économies d'énergie. De plus, la motion est très spécifique sur une tâche opérationnelle. Les détails d'implémentation d'une telle mesure devraient, d'après l'avis d'une partie de notre groupe, être de la compétence du Gouvernement ou du service correspondant.

Une partie de notre groupe rejettera donc cette motion.

Merci de votre attention.